



## CAMINANDO JUNTOS CON JESÚS, EN SU PASIÓN, MUERTE Y RESURRECCIÓN

**Al comenzar este día, busco un espacio  
para orar y entrar en sintonía con Dios:**

Ven, Espíritu Santo, divina Ruh, energía vital y sopro divino, a guiarnos en esta cuaresma, en nuestro camino de conversión, junto a Jesús, pobre, humilde y humillado, para que sepamos reconocerlo en el rostro de cada hermana y hermano, en esta inmensa región, donde hace diez años nació la Red Eclesial Panamazónica,

como don de Dios para ayudarnos a caminar juntos como Iglesia sinodal y misionera, en la promoción y defensa de la vida y en el anuncio del Reino de Dios, que ya está en medio de nosotros.

María, templo vivo del Espíritu, inspíranos a escuchar y hacer siempre lo que tu Hijo nos diga. Amén.

## PARA CONECTARSE

Estamos finalizando el tiempo de Cuaresma, listos para acompañar a Jesús en sus momentos decisivos: su pasión, muerte y resurrección. En estas últimas semanas, al recordar agradecidos los diez años de existencia de la REPAM, buscamos prepararnos para la celebración de la Pascua de Cristo, no individualmente, y sí caminando juntos, en sinodalidad, sabiendo que el “sínodo indica el camino que los miembros del pueblo de Dios recorren juntos; se refiere al Señor Jesús, que se presenta como ‘el camino, la verdad e la vida’ (Jo 14, 6)”, así lo leemos en el Documento final del Sínodo Amazónico (Cf. DF, 87).

## ILUMINANDO EL CAMINO

En su exhortación post sinodal Querida Amazonía, el Papa Francisco reafirma lo que nos une como comunidad de fe y como red eclesial misionera: “Como cristianos, la fe en Dios une a todos, el Padre que nos da la vida y cuánto nos ama. Nos une la fe en Jesucristo, el único Redentor, que nos liberó con su bendita sangre y su resurrección gloriosa. Nos une el deseo de su Palabra, que guía nuestros pasos. Nos une el fuego del Espíritu que nos impulsa a la misión” (QA, 109).

## GUIADOS POR LA PALABRA (MC 11, 7–10)

“Trajeron el burro a Jesús, le pusieron sus capas encima y Jesús montó en él. Muchas personas extendían sus capas a lo largo del camino, mientras otras lo cubrían con ramas cortadas en el campo. Y tanto los que iban delante como los que seguían a Jesús gritaban: ‘¡Hosanna! ¡Bendito el que viene en nombre del Señor!’ ¡Ahí viene el bendito reino de nuestro padre David! ¡Hosanna en las alturas!’”.

## ESCUCHAR A LA AMAZONÍA, ESCUCHAR A LOS PUEBLOS

“El mundo en el que vivimos, y que somos llamados a amar y a servir aún en las contradicciones, exige de la Iglesia el refuerzo de las sinergias en todos los ámbitos de su misión. Es precisamente el camino de la sinodalidad que Dios espera de la Iglesia del tercer milenio” (Papa Francisco, 17 de octubre de 2015). Y en el mensaje final de la primera sesión de la Asamblea Sinodal, leemos: “No tengamos miedo de responder a este llamado” pues tenemos siempre en ese camino la presencia de María, “la primera en el camino”, que “nos acompaña en nuestra peregrinación” y nos muestra a su Hijo Jesús, “¡nuestra única esperanza!” (Carta de la 16ª Asamblea General Ordinaria del Sínodo de los Obispos al Pueblo de Dios).

## PARA REFLEXIONAR

*¿Qué frutos podemos cosechar de este camino de conversión que hicimos juntos? ¿Cuál es el llamado principal que Dios nos hizo en esta experiencia?*

**Elaboración:** P. Adelson Araújo, sj  
**Traducción:** Hno. Jhonmar Sánchez